
Stellungnahme vom 15.12.2016 

1. Übertragung von Mittel des Vermögensplans 

2. Wirtschaftsplan 2017 des Eigenbetriebs Bellamar 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

zunächst  geht  es  um  die  Übertragung  von  insgesamt  244.640,00  €  aus  Sachanlagen  und 

immaterieller  Anlagewerte  des  Bäderbetriebs  diesen  Jahres  in  das  nächste  Jahr.  Aus  dem 

Finanzierungsbedarf des Wirtschaftsplans 2016 in dem 475.000 € bereit gestellt wurde, wurden diese 

Ausgabenansätze „nicht verbraucht“. Im Wirtschaftsplan 2017 stehen an dieser Stelle 515.000 € über 

die wir heute beschließen. Mit den „Ersparnissen“, also den „nicht verbrauchten“ Ausgaben die ohne 

nochmalige  Veranschlagung  für  ihren  Zweck  verwendet werden  können,  stehen  nun  für  das  Jahr 

2017 Ausgabenmittel von knapp 760.000 € zur Verfügung. 

Um einen reibungslosen Betrieb unseres Bades gewährleisten zu können sind wir stets gezwungen zu 

investieren. Investitionsstau können wir uns nicht leisten. Dieser führt zu Ausfällen im Betrieb und im 

schlimmsten Fall zu Verunreinigungen des Wassers oder zu Unfällen durch ein mögliches Versagen 

der Anlagentechnik. Nur mit einem modernen und technisch einwandfreien Bad können wir für die 

Qualität garantieren und die Besucherzahlen ausbauen.  

An dieser Stelle einen herzlichen Dank an das ganze Team des Bellamar‘s für die innovativen Ideen im 

und um den Bäderbetrieb herum. 

Im Wirtschaftsplan 2017 sind jedoch Gebührenerhöhungen von 5 % vorgesehen mit denen wir 

unseren Bürgerinnen und Bürgern kurz nach der Einführung des neuen Preissystems vor den Kopf 

stoßen. Die geplanten Erlöse aus Freibad, Hallenbad und Sauna im Jahr 2017 liegen bei ca. 1,4 Mio €. 

Die Mehreinnahmen über die Gebührenerhöhung liegen bei ca. 70.000 €. 

Die CDU Fraktion wird einer Gebührenerhöhung in nächster Zeit nicht zustimmen können. Wir sind 

der Meinung, dass wir die Mehrkosten im Wirtschaftsjahr 2017 über andere Wege einsparen können. 

Wir fordern demnach eine Überarbeitung des Wirtschaftsplans 2017 ohne der enthaltenen 

Gebührenanpassung. 

Die CDU Fraktion stimmt der Übertragung von Mittel des Vermögensplans zu.  

Die CDU Fraktion stimmt dem Wirtschaftsplan 2017 unter der Bedingung einer Korrektur im Bereich 

der Gebühren zu. 

Vielen Dank. 


